
FSR-Mathematik

Sitzung bei Caro und Felix

16.11.2010, Beginn: 18:30 Uhr

Anwesende

Caroline Ambellan (FSR)

Dennis Groh (FSR)

Felix Knüttel (FSR)

Ronald Neumann (FSR, Protokoll)

Felix Neumann (FSR)

Anna Ramisch (FSR)

Anne Thiel (FSR)

Sven Klein (MSB)

Themen

(1) Protokoll

(2) Bericht Fachschaftsräte- und -initiativenversammlung (FRIV)

(3) Weihnachtsfeier

(4) Sitzungsleiter

(5) Dozentengespräche

(6) Zwischenevaluation

(7) 1.000 Euro

(8) Erasumusinfoveranstaltung

(9) Kommission für Lehre und Studium (KLS)

(10) Sonstiges

(1) Protokoll

Das Protokoll wurde erfolgreich von Anna verlesen.
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(2) Bericht Fachschaftsräte- und -initiativenversammlung (FRIV)

Die FRIV fand am 10.11.10 mit dem neuen Uni Präsidenten Prof. Dr. Olbertz statt. Dennis und Ronald
berichten. Ein offizielles Protokoll der Sitzung gibt es im Netz: http://friv.hu-berlin.de/sitzungen/
a-friv-protokoll_2010-11-10
Am 17.11.10 findet die Sitzung zur Wahl des FaKo Referates statt. Am 15.12.10 findet die nächste FRIV
Sitzung in Adlershof statt.

Allgemeines

• 39 Fachschaften an der Uni

• Vorstellungsrunde (Peter und Florian (FaKo Referenten), die Fachschaften, zuletzt Olbertz)

• Olbertz fühlt sich scheinbar wohl an der Uni (Humboldts Motto ”Bildung durch Wissenschaft“ sei
sehr modern)

Anbindung Adlershof

• Problem der Mitte-Adlershof-Tage:

Zwei Vorlesungssäle reichen nicht für den Ansturm von sechs Instituten (Chemie, Geographie, In-
formatik, Mathematik, Physik, Psychologie)

→ Olbertz lässt sich das erklären (Mitte-Institute halten sich nicht an die Vereinbarungen, . . . )

→ verspricht sich darum zu kümmern

Exzellenzinitiative

• Olbertz will auf einer FRIV Sitzung einen Vortrag darüber halten

• im Zuge dieses Themas spricht Olbertz von einer Zusammenfassung der Fakultäten

– größere autonomere Fakultäten mit vielen Instituten (thematisch geordnet)

– starke Dekane und Fakultätsräte (→ Dekane sollen zum Leitungsteam des Unipräsidenten
gehören)

– mehr Geld und Stellen für Verwaltungsaufgaben

• Finanzierung auf vier Jahre gesichert

• besitzt Grundvertrauen zur Polititk sich an geschlossene Verträge zu halten

Evaluation

• möchte didaktische Weiterbildung der Dozenten (Beispiel: TU hat hochschuldidaktisches Zentrum)

→ Frage nach Verbindlichkeit und Qualität

→ Olbertz bei entsprechender Qualität für Verbindlichkeit

→ Olbertz kennt aber noch kein gutes Modell

• Generationswechsel in der Professorenschaft steht an

• Unizensus
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Mensa Mitte

• keine Liegewiese mehr

• kein Fortschritt im Aus-/Umbau der Mensa erkennbar (Abhängigkeit von anderen Baumaßnahmen)

• ansonsten für uns uninteressant

Mieter-Vermieter-Modell

• Olbertz ganz klar dagegen, da keine effiziente Raumplanung → Suche nach anderen Modellen

• Problem: Modell im Hochschulvertrag festgeschrieben → Diskussion mit Senat (Frau Gutheil sei
auch gegen das Modell)

• Diskussion um Auslagerung des RefRates aus dem Hauptgebäude: Laut Olbertz niemals in seiner
Präsidentschaft

• Studienvertretungen aus Mieter-Vermieter-Modell ausgenommen

Grimm-Zentrum

• heftige Diskussion um Betreiber

• Olbertz will Zentrum zu Uni-Bibliothek machen (zumindest zu festen Zeiten) - zumindestens scheut
er nicht, diese Diskussion anzustoßen

(3) Weihnachtsfeier

Die Weihnachtsfeier findet am 15.12.10 statt. Ab 15 Uhr soll das JwD festlich gestaltet sein, der Glühwein
warm und der Tisch gedeckt. Dafür gehen Felix K., Felix N. und Caro zwischen 11 und 13 Uhr Einkaufen.
Ab 17 Uhr beginnen wir mit dem Gruselwichteln. Ein Tannenbaum wird von Felix K. und Felix N. noch
im November besorgt. Anne kümmert sich um die Aushänge für die Weihnachtsfeier.

(4) Sitzungleiter

Aufgrund der schlechten Redekultur in der letzten Sitzung, die dadurch besonders anstrengend war,
schlägt Anne vor einen permanenten Sitzungsleiter zu bestimmen, der auch Moderationsaufgaben über-
nimmt. Dennis merkt an, dass das schwierig wird, da der Moderator auch mitdiskutieren wird.
Anne wird zum permanenten Sitzungsleiter bestimmt.

(5) Dozentengespräche

Das Dozentengespräch zu Einführung in das wissenschaftliche Rechnen fand bereits statt. Das Protokoll
folgt, wenn die anderen Dozentengespräche vorbei sind.
Am 17.11.10 um 10.50 Uhr findet das Gespräch zu Lineare Algebra und analytische Geometrie I* statt.
Anne, Anna und Dennis gehen hin.
Am 17.11.10 um 12.45 Uhr findet das Gespräch zu Analysis I* statt. Anna und Dennis gehen hin.
Am 24.11.10 um 10.30 Uhr findet das Gespräch zu Lineare Algebra und analytische Geometrie I statt.
Anne, Anna und Dennis gehen hin.
Am 24.11.10 um 12.15 Uhr findet das Gespräch zu Analysis I statt. Dennis und Sven gehen hin.
Es werden Protokolle geschrieben und veröffentlicht.
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(6) Zwischenevaluation

Anne verteilt einen Entwurf für den Bogen. Bisher geplantes Prozedere: Die Bögen werden in den Vorle-
sungen ausgeteilt und danach direkt dem Dozenten gegeben. Er wertet die Bögen für sich selbst aus.
Es werden viele Punkte diskutiert:

• Absprache mit dem Institut bzw. Institutsrat

• Anonymisierung der Bögen?

• die Gefahr, dass das Ausfüllen der Bögen negativ auf die Studenten zurückfällt

• die Bögen online verteilen?

• Aufwand?

• Nutzen?

Das Resultat: Die Vorlage wird um einen entsprechenden Hinweis ergänzt, dass der Dozent die Bögen
bekommt und über die Handschrift Rückschlüsse zum Studenten führen könnte.
Wir führen dieses Semester einen Probelauf in 4 Veranstaltungen, in den FSR Mitglieder sitzen, durch.
Dadurch können sie das Ausfüllen betreuen und den Erfolg der Zwischenevaluation selbst beurteilen.
Die Bögen sollen am Anfang der Lehrveranstaltung ausgeteilt und ausgefüllt werden. Es wurden folgende
Veranstaltungen ausgewählt:

• Algebra und Funktionentheorie bei Prof. Kramer durch Felix N.

• Optimierung I bei Prof. Hintermüller durch Dennis

• Riemansche Flächen bei Prof. Mohnke durch Felix K.

• Stochastik II bei Prof. Becherer durch Anna

Der Probelauf soll in der Woche vom 22. bis 26. November stattfinden. Anne kümmert sich um das
Kopieren der Bögen.

(7) 1.000 Euro

Der Fachschaftsrat einigt sich darauf die 1.000 Euro, die wir als Spende durch Prof. Becherer erhalten
haben, zur Umgestaltung des JwDs und der Fachschaftsküche zu nutzen. Es soll eine Inventarliste durch
Caro und Sven aufgestellt werden und danach überlegt werden, was neu gekauft wird.

(8) Erasmusinfoveranstaltung

Der Termin hat sich geändert. Die Veranstaltung findet am 08.12.10 um 15 Uhr im Humboldt-Kabinett
statt. Bis jetzt sind Lana und Christoph (beide waren in Frankreich) geplant, um über ihre Erfahrungen
zu sprechen. Felix K. kümmert sich um weitere Studenten.
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(9) Kommission für Lehre und Studium (KLS)

Philipp Banasch, der bisherige Vorsitzende der KLS, wird seine Aufgabe abgeben und auch selbst nicht
mehr als Mitglied tätig sein. Dennis soll zukünftig diese Aufgabe übernehmen. Er wird sich darum
kümmern, dass eine Sitzung einberufen wird. Neben der Wahl des Vorsitzenden stehen (aus unserer
Sicht) folgende Themen an:

• Evaluation

• Langzeitstudenten

• Änderung des Didaktikmoduls für den Kombibachelor

Weiterhin wollen wir die Arbeit dieses Germiums stärker strukturieren. Es sollen Protokolle für die
Sitzungen angefertigt werden und ordentliche Beschlüsse gefasst werden, welche im Institutsrat präsentiert
werden.

(10) Sonstiges

Anne hat einen Stempel bestellt. Es dauert einige Woche, bis der fertig ist.
Caro und Felix K. kümmern sich weiterhin um das digitalisieren der Prüfungsprotokolle und Altklausu-
ren.
Es wurde wieder zum Treffen der vier Fachschaftsvertretungen der Fakultät mit Anwesenheit der Studi-
endekane Dahme (noch) und Warmuth (neu) eingeladen. Anne, Sven und Ronald gehen hin. Das Treffen
findet am 23.11.10 um 15.15 Uhr statt.

Die nächste Sitzung findet am

Zeit: Di, 30.11.10 um 17:00 Uhr

Ort: Adlershof (RUD 25 3.009)
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